

Ingresos caerán como proporción del PIB: Hacienda

DORA VILLANUEVA

Un menor costo del precio del petróleo provocará que los ingresos petroleros caigan el próximo año, sin que esta baja sea compensada con una mayor recaudación del Servicio de Administración Tributaria (SAT), reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

La dependencia aún no habla de reforma fiscal, pero sí alerta de que los ingresos públicos pasarán de un monto equivalente a 22.4 por ciento del producto interno bruto (PIB) en 2025 a 21.7 por ciento el próximo año, una caída que llevará a reducir el gasto con el objetivo de bajar el déficit público, que es la diferencia entre los ingresos y el gasto.

En los Precriterios 2026, documento en el que Hacienda perfila el cierre del año y anticipa el marco para el paquete económico del siguiente y que fue entregado esta semana al Congreso, la dependencia reconoce que si bien se espera incrementar la plataforma de producción petrolera, la baja en el costo de la mezcla mexicana dejará un boquete de 144 mil 606.6 millones de pesos.

Minimis en la mira

Hacienda busca compensar ese faltante con la “eliminación de la exención del IVA para bienes importados de bajo valor (minimis) y la ampliación de la fiscalización a plataformas electrónicas”, así como reforzar la vigilancia en las aduanas para limitar el contrabando y la evasión fiscal.

En general, “la estrategia tributaria se centrará en fortalecer la recaudación sin crear ni aumentar impuestos, mediante la digitalización, una fiscalización más eficiente y el combate a la evasión fiscal”, detalla en los Precriterios entregados este primero de abril al Congreso.

Para instrumentar esta estrategia de mayor supervisión al comercio exterior y reducir más la evasión fiscal y el contrabando, se cuenta con la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), el SAT y la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), agrega.

En suma, Hacienda estima que los ingresos presupuestarios totales caigan 0.9 por ciento el próximo año, arrastrados por las ventas de petróleo, aún cuando aumente la plataforma de producción de Pemex, sus socios, los condensados y los contratos de participación con empresas privadas.

Hacienda estima que la producción petrolera aumente de un millón 761.8 mil barriles diarios (mbd) este año a un millón 775.4 mil en 2026; que en el mismo período las exportaciones lo hagan de 765.4 mbd a 767.0 mbd, pero que el precio de la mezcla mexicana caiga de 62.4 dólares por barril a 55.3 el próximo año.

Esto llevará a una caída de 12.1 por ciento en los ingresos petroleros, proyecta la SHCP, descalabro que no será compensado por un incremento de 1.7 por ciento en la recaudación tributaria (la cual hoy en día es la responsable de más de 65 pesos, de cada cien, con que cuenta el Estado mexicano).

“

La baja en el costo de la mezcla mexicana dejará un boquete de 144 mil 606 mdp